



Asamblea General

Distr.  
GENERAL

A/47/321  
30 de julio de 1992  
ESPAÑOL  
ORIGINAL: INGLÉS/RUSO

Cuadragésimo séptimo período de sesiones  
Tema 63 f) del programa provisional\*

EXAMEN DE LA APLICACION DE LAS RECOMENDACIONES Y  
DECISIONES APROBADAS POR LA ASAMBLEA GENERAL EN  
SU DECIMO PERIODO EXTRAORDINARIO DE SESIONES

Semana del Desarme

Informe del Secretario General

INDICE

	<u>Página</u>
I. INTRODUCCION .....	2
II. INFORMACION RECIBIDA DE LOS GOBIERNOS .....	3
Mongolia .....	3
República Popular Democrática de Corea .....	4
República Socialista Soviética de Bielorrusia .....	5
República Socialista Soviética de Ucrania .....	7
III. NACIONES UNIDAS .....	9
A. Sede de las Naciones Unidas .....	9
B. Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra .....	11
C. Centros regionales de las Naciones Unidas para la paz y el desarme.....	11
D. Centros y servicios de información de las Naciones Unidas	11
IV. INFORMACION RECIBIDA DE LAS ORGANIZACIONES NO GUBERNAMENTALES	12

\* A/47/150.

## I. INTRODUCCION

1. En su cuadragésimo cuarto período de sesiones, la Asamblea General, en relación con el tema titulado "Examen de la aplicación de las recomendaciones y decisiones aprobadas por la Asamblea General en su décimo período extraordinario de sesiones", aprobó la resolución 44/119 G, de 15 de diciembre de 1989, cuya parte dispositiva dice lo siguiente:

"La Asamblea General,

...

1. Toma nota con satisfacción del informe del Secretario General 1/ sobre las medidas complementarias adoptadas por los Estados y las organizaciones gubernamentales y no gubernamentales en celebración de la Semana del Desarme;

2. Encomia a todos los Estados y organizaciones internacionales y nacionales, gubernamentales y no gubernamentales, por su decidido apoyo a la Semana del Desarme y su activa participación en ella;

3. Invita a todos los Estados que así lo deseen a que, al aplicar en el plano nacional medidas apropiadas con ocasión de la Semana del Desarme, tengan en cuenta los componentes del programa modelo para la Semana del Desarme preparado por el Secretario General 2/;

4. Invita a los gobiernos que lo deseen a que, de conformidad con la resolución 33/71 D de la Asamblea General, de 14 de diciembre de 1978, informen al Secretario General de las actividades que realicen para promover los objetivos de la Semana del Desarme;

5. Invita a las organizaciones internacionales y nacionales no gubernamentales a que participen activamente en la Semana del Desarme e informen al Secretario General de las actividades que realicen;

6. Invita al Secretario General a utilizar de la manera más amplia posible los órganos de información de las Naciones Unidas a fin de fomentar en la opinión pública mundial una mejor comprensión de los problemas de desarme y de los objetivos de la Semana del Desarme;

7. Pide al Secretario General que, de conformidad con el párrafo 4 de la resolución 33/71 D, presente a la Asamblea General en su cuadragésimo séptimo período de sesiones un informe sobre la aplicación de la presente resolución."

---

1/ A/44/446 y Add.1 y 2.

2/ A/34/436.

2. De conformidad con el párrafo 7 de la resolución, el Secretario General presenta el informe sobre las actividades que se realizaron para promover los objetivos de la Semana del Desarme, durante el período trienal 1989-1991.

/...

## II. INFORMACION RECIBIDA DE LOS GOBIERNOS

## MONGOLIA

[Original: ruso]  
[23 de marzo de 1990]

Con ocasión de la celebración de la Semana del Desarme de 1989, se realizaron en Mongolia las siguientes actividades:

- a) El 24 de octubre, el Comité pro Paz de Mongolia y la Unión Central de Sindicatos de Mongolia organizaron un mitin solemne y un concierto de grupos instrumentales dedicados a la Semana del Desarme y a la segunda etapa de la "Ola Mundial de Paz 1989". Los fondos recaudados en dicho concierto se integraron al Fondo Nacional de la Paz.
- b) Con ocasión de la celebración del Día de las Naciones Unidas y de la Semana del Desarme, la Asociación Mongola pro Naciones Unidas y el Comité Mongol en pro de la Paz organizaron conjuntamente la proyección de una película a la que asistieron representantes oficiales del Ministerio de Relaciones Exteriores de la República Popular Mongola, del Comité Ejecutivo de la Federación Mongola de Paz y Amistad, así como representantes de las misiones diplomáticas extranjeras acreditadas en Ulaanbaatar.
- c) Por iniciativa del Comité de Mujeres de Mongolia, se llevó a cabo en la hilandería de la capital un mitin de representantes de las organizaciones femeninas de la ciudad. Las participantes en el mitin expresaron su apoyo a la orientación en favor de la paz del Gobierno de Mongolia y su deseo de contribuir a los esfuerzos de la comunidad internacional destinados a afianzar la estabilidad internacional y en pro del desarme.
- d) Se realizaron mítines masivos de trabajadores en las capitales de los aimaks (provincias) de Dundgov, Jentyi y Bulgán.
- e) En la Casa de la Paz y la Amistad de la capital se organizó una exposición de artistas del aimak de Dornogov bajo el lema "Artistas en favor de la paz".
- f) Los miembros de la delegación mongola que participaron en el 32° período de sesiones de la Asamblea de la Federación Mundial de Asociaciones pro Naciones Unidas transmitieron por la radio nacional un programa especial denominado "Amigos de las Naciones Unidas". En este programa se trató sobre los trabajos y los resultados del período de sesiones y sobre la participación de la delegación de Mongolia en ese foro.
- g) Se transmitió por la radio y la televisión nacionales el mensaje traducido del Secretario General de las Naciones Unidas en ocasión del Día de las Naciones Unidas.

h) Durante la Semana se publicó una serie de artículos y comentarios periodísticos sobre cuestiones relativas al fortalecimiento de la seguridad internacional y al desarme. En las publicaciones se abordaron en particular problemas relacionados con la seguridad en la región de Asia y el Pacífico, la reducción de los armamentos balístico-nucleares estratégicos, la prohibición y la eliminación de las armas químicas y la movilización de la opinión pública internacional en favor del desarme.

i) La radio y la televisión nacionales informaron ampliamente sobre las actividades realizadas en el país y en el extranjero con ocasión de la Semana del Desarme.

#### REPUBLICA POPULAR DEMOCRATICA DE COREA

[Original: inglés]  
[19 de mayo de 1992]

Con el fin de celebrar la Semana del Desarme de 1991 se organizaron las siguientes actividades en el plano nacional:

a) Durante la observancia de esa Semana, los periódicos Rodong Sinmun, órgano del Comité Central del Partido de los Trabajadores de Corea, y Minju Choson, órgano del Gobierno de la República Popular Democrática de Corea y otros periódicos, entre los que se incluye The Pyongyang Times, publicaron una serie de artículos y comentarios relacionados con cuestiones del desarme;

b) Las emisoras de radio y televisión se dedicaron a dar información sobre la situación de los esfuerzos internacionales en materia de desarme y las perspectivas de esos esfuerzos y a explicar las propuestas de desarme para la paz relativas a la península de Corea;

c) Durante la observancia de la Semana del Desarme, el Instituto para el Desarme y la Paz organizó una serie de conferencias tituladas "Fomento de la confianza entre el Norte y el Sur y su contribución a la paz y a la seguridad de la región de Asia y el Pacífico" y "Desnuclearización de la península de Corea" en las que se examinaron los siguientes temas:

- i) La reducción de armamentos en el Norte y en el Sur;
- ii) El retiro de las fuerzas extranjeras;
- iii) La transformación de la península de Corea en una zona libre de armas nucleares;
- iv) La verificación mediante inspecciones mutuas.

## REPUBLICA SOCIALISTA SOVIETICA DE BIELORRUSIA\*

[Original: ruso]

[29 de junio de 1990]

1. Al igual que en años anteriores, casi todos los estratos de la población participaron en las actividades de fomento de la paz. El Comité Bielorruso en pro de la Paz, la Sección Bielorrusa del Fondo Soviético de la Paz, la Sociedad Bielorrusa de Relaciones Culturales con Compatriotas en el Extranjero y el Fondo Bielorruso de Cultura, entre otras organizaciones sociales, incluidas organizaciones sindicales, juveniles y de ex combatientes y uniones de artistas siguieron desempeñando un activo papel en esta esfera.
2. Con vistas a coordinar las actividades antibélicas en la República, se establecieron comités regionales pro paz. Así, se establecieron también comités pro paz en grandes empresas y en instituciones de enseñanza.
3. Las principales actividades antibélicas en Bielorrusia se realizaron en el marco de campañas mundiales en favor de la paz.
4. Del 8 al 15 de mayo de 1989, en todas las regiones de la República, se celebró la Semana de actividades de fomento de la seguridad y la cooperación en Europa, que coincidió con los preparativos para la celebración del 45º aniversario del día de la liberación de Bielorrusia de los invasores fascistas alemanes. En miles de centros de trabajo se llevaron a cabo mítines antibélicos, reuniones con ex combatientes y mítines de solidaridad con pacifistas del extranjero.
5. Del 3 al 9 de agosto se celebró en la República la tradicional Semana de Commemoración de las víctimas del bombardeo nuclear de Hiroshima y Nagasaki.
6. Durante la semana se realizó en toda la República la jornada denominada "Ola Mundial de Paz", que se inició en esas ciudades del Japón.
7. Del 24 al 30 de octubre se celebró en Bielorrusia la Semana del Desarme. La actividad central de esta Semana fue la eliminación de la última instalación para el lanzamiento de misiles de menor alcance, llevada a cabo el 27 de octubre en la base militar de Bielorrusia (Stankovo), de conformidad con un acuerdo suscrito entre los Estados Unidos y la Unión Soviética. Participaron en esta actividad representantes de organizaciones pro paz de la República, miembros de órganos internacionales oficiales y de verificación, entre ellos, miembros del grupo de inspectores de los Estados Unidos de América.
8. Una delegación de la ciudad de Minsk y de la región de Minsk se encontraba en ese momento en Kazajstán, donde el mismo 27 de octubre se eliminó el último misil de corto alcance.

---

\* El 19 de septiembre de 1991, el nombre de la RSS de Bielorrusia se cambió por Belarús.

9. Simultáneamente a estos actos se realizaron las actividades tradicionales de la Semana, sobre las cuales la República Socialista Soviética de Bielorrusia informa periódicamente al Secretario General de las Naciones Unidas (la información correspondiente al año 1988 figura en el documento A/44/446).
10. Durante el año 1989, en el territorio de la RSS de Bielorrusia se llevó a cabo un amplio programa de actividades internacionales.
11. Del 28 al 30 de junio se realizó en el territorio de la República la carrera deportiva "Paso siguiente", en la que participaron conocidos deportistas bielorrusos.
12. Del 30 de julio al 3 de agosto, se realizó en el territorio de Bielorrusia la "Carrera internacional de relevos París-Moscú", dedicada al bicentenario de la Revolución Francesa. La idea central de esta carrera fue: Europa es nuestro hogar común. En el equipo de maratonistas participaron, entre otros, representantes de Bielorrusia.
13. En la República, el 1° de septiembre ocupa un lugar central en las actividades de las fuerzas partidarias de la paz. En Bielorrusia se ha hecho tradicional celebrar en esa fecha el Día Mundial de la Paz y el Día de las actividades sindicales en pro de la paz. El día empieza con una clase sobre la paz que se dicta en todas las escuelas en la primera hora de clases del primer día del año académico. En 1989, en las clases sobre la paz, participaron miembros de una numerosa delegación del "Christlicher Friedensdienst", de Alemania occidental, que se encontraba en esos días en Minsk. Una de las características fundamentales de todas las actividades en favor de la paz que se realizaron el 1° de septiembre fue la nota conmemorativa sobre el comienzo, 50 años antes en esa misma fecha, de la segunda guerra mundial, en la cual se escribieron las páginas más trágicas de la historia de Bielorrusia.
14. En los esfuerzos encaminados a abandonar la imagen del enemigo y, sobre esta base, a fomentar la confianza y, en última instancia, la paz, cumple una función cada vez más importante la diplomacia popular, la comunicación entre la gente ordinaria de distintos países. En las actividades de los pacifistas de Bielorrusia se atribuye especial importancia a este aspecto.
15. En 1989 se fomentaron de modo intensivo las relaciones con activistas de la paz de la República Federal de Alemania. Además, se realizó en Bielorrusia la segunda romería política de activistas del "Christlicher Friedensdienst", de Alemania occidental, y se establecieron contactos entre ex prisioneros de los campos de concentración, en el marco de la iniciativa "Liditse", y encuentros con personalidades religiosas, escritores y, en el marco de programas de intercambio, visitas de delegaciones, reuniones, viajes con fines de descanso para familias y participación conjunta en una brigada internacional para la construcción de un hospital en la India.
16. Se fomentaron activamente las relaciones con organizaciones pro paz de los Estados Unidos de América. En el marco de programas de intercambio viajaron delegaciones, ciudadanos, escolares, niños para que pasasen temporadas con familias de otros países, y se realizaron exposiciones de dibujos infantiles. Prosiguieron las relaciones tradicionalmente estrechas con

pacifistas de Gran Bretaña. Se realizaron, en el marco de programas de intercambio, visitas de delegaciones, reuniones con especialistas en salud pública, educación y medio ambiente, y seminarios conjuntos para escolares. Por iniciativa del Comité pro paz de la Ciudad de Minsk, el yate bielorruso "Samantha" llevó hasta las costas de Gran Bretaña un mensaje dirigido a los pacifistas de ese país.

17. Se fortalecieron los lazos con otros países (Alemania Democrática, Bulgaria, Checoslovaquia, Polonia y el Japón), y se adoptaron medidas para establecer relaciones con pacifistas de Australia, el Brazil, la Argentina y España.

18. Los medios de información social, tanto a nivel de la República como a nivel local, informaron periódica y ampliamente sobre las actividades en favor de la paz realizadas por la comunidad.

#### REPUBLICA SOCIALISTA SOVIETICA DE UCRANIA\*

[Original: ruso]

[29 de febrero de 1990]

1. El 24 de octubre de 1989 en la capital de Ucrania, Kiev, se celebró una reunión solemne dedicada al Día de las Naciones Unidas y al comienzo de la Semana del Desarme. En la reunión participaron activamente representantes de colectivos de empresas, instituciones científicas y culturales, instituciones de enseñanza superior, sindicatos y diversas organizaciones sociales, entre ellas la Asociación pro Naciones Unidas establecida el presente año.

2. En la apertura de la reunión, el Sr. A. M. Kovalevsky, Secretario del Consejo de Sindicatos de la República de Ucrania, señaló que las Naciones Unidas fueron creadas como medio insustituible para establecer relaciones entre todos los países del mundo, en condiciones de igualdad y de paz. Las diferencias entre los sistemas sociales y las ideologías no constituyeron un impedimento para su creación, ya que los pueblos habían aprendido, en la dura lección de la segunda guerra mundial, que era necesario unirse a fin de restablecer y mantener la paz. En el actual período trascendental de las relaciones internacionales, los miembros de la comunidad internacional cifran sus esperanzas en la labor de las Naciones Unidas, y han empezado juntos a construir un mundo libre de armas nucleares y violencia.

3. En su discurso, el Sr. V. N. Lipatov, Viceministro de Relaciones Exteriores de la RSS de Ucrania, señaló que los Estados fundadores de las Naciones Unidas habían concebido la Organización, no como instrumento de enemistad y enfrentamiento, sino como medio irremplazable para el establecimiento de relaciones de igualdad de derechos y en condiciones de paz y cooperación.

---

\* El 24 de agosto de 1991, el nombre de la RSS de Ucrania se cambió por el de Ucrania.

4. Desde su fundación, las Naciones Unidas han recorrido un largo y arduo camino. Bajo su égida se formuló una serie de importantes acuerdos para frenar la carrera de armamentos al cerrarse diversas vías para ésta. Las Naciones Unidas se convirtieron en un poderoso medio para agilizar el proceso de descolonización e hicieron una importante contribución a la codificación del derecho internacional.
5. Al mismo tiempo, el destino de las Naciones Unidas ha sido tan complejo como el del proceso global de las relaciones internacionales en el período de posguerra. El aumento de la actividad y la eficacia de las Naciones Unidas, al igual que su renovación, están estrechamente vinculados al mejoramiento del clima internacional.
6. La renovación de las Naciones Unidas en los últimos años ha sido posible en gran parte gracias al nuevo pensamiento político, a los nuevos enfoques respecto del lugar que ocupan y el papel que desempeñan en el mundo, considerando que no es posible garantizar la seguridad internacional sin las Naciones Unidas ni fuera de ellas.
7. Desde la fundación de las Naciones Unidas, los representantes de la RSS de Ucrania han participado activamente en la labor de la Organización. La RSS de Ucrania se mantiene fiel al compromiso que contrajo al suscribir la Carta de las Naciones Unidas y está dispuesta a contribuir por todos los medios para que las Naciones Unidas se conviertan en auténtico garante de un mundo libre de armas nucleares y de violencia.
8. Los oradores en la reunión, el Doctor en Ciencias Históricas L. A. Leshenko, Vicepresidente de la Asociación Ucrania pro Naciones Unidas, el Sr. I. S. Poletilo, obrero de un complejo industrial de la ciudad, y el Sr. A. A. Taranenko, estudiante de la Universidad Estatal de Kiev, señalaron que la principal tarea que afronta hoy la humanidad es proteger la vida en el planeta y evitar una catástrofe nuclear.
9. En la reunión se dio lectura a una declaración del Secretario General de las Naciones Unidas con ocasión del Día de las Naciones Unidas.
10. Los participantes en la reunión aprobaron una comunicación dirigida al Secretario General de las Naciones Unidas en la que expresan, en nombre de todos los ciudadanos de Ucrania, el apoyo a los propósitos y principios de las Naciones Unidas.
11. Con ocasión de la celebración del Día de las Naciones Unidas y de la Semana del Desarme, en numerosas ciudades y pueblos de Ucrania se llevaron a cabo mítines masivos, manifestaciones, reuniones y otras actividades antibélicas organizadas por el Comité pro Paz de Ucrania y por otras organizaciones sociales. En varias universidades e institutos científicos se realizaron, entre otras actividades, reuniones de mesa redonda y seminarios.
12. En el marco de la Semana del Desarme, en la región de Crimea, en el Complejo de Exposiciones Libadiysky, en el que en febrero de 1945 se celebró la Conferencia de Yalta (Crimea) entre los jefes de Estado de las tres Potencias integrantes de la coalición contra Hitler, se organizó una reunión

internacional de activistas del movimiento pro paz de Ucrania con representantes de la comunidad pacifista de la República Democrática Alemana y Finlandia.

13. En varias regiones se llevó a cabo la tercera "Ola Mundial de Paz", en cuyo marco se reunieron millones de firmas para el Manifiesto de Hiroshima y Nagasaki.

14. En la región de Donets se realizó la Marcha de la Paz en la que participaron estudiantes universitarios y escolares, se celebraron veladas temáticas, concursos del afiche político "Estamos a favor de la paz" y ferias de solidaridad. En la región de Zaporozhe en cientos de escuelas se dictó la clase sobre la paz y se celebraron reuniones con ex combatientes y viudas de soldados.

15. En el marco de la Semana del Desarme, en varias regiones de la República, en particular en las regiones de Chernigov, Sumi, Donets y Nikolaev, se llevó a cabo la actividad ecológica "Ola Verde de la Paz", en la que se destacó la importancia de lograr la seguridad ecológica a fin de garantizar la supervivencia de la humanidad.

16. Durante la celebración de la Semana del Desarme, en Ucrania se realizaron decenas de miles de actividades antibélicas en las que participaron decenas de millones de personas. Los medios de información social, tanto a nivel de la República como a nivel local, informaron ampliamente sobre estas actividades. La radio, la televisión, los periódicos y las revistas de la República transmitieron programas especiales y publicaron artículos dedicados al Día de las Naciones Unidas y a la Semana del Desarme.

### III. NACIONES UNIDAS

#### A. Sede de las Naciones Unidas

1. Todos los años, las organizaciones del sistema de las Naciones Unidas observan ampliamente en la Sede de las Naciones Unidas y en todas partes del mundo la Semana del Desarme. En particular, la Oficina de Asuntos de Desarme y el Departamento de Información Pública tratan de que en la observancia de la Semana del Desarme participe la mayor cantidad posible de sectores del público. Al respecto, la red de centros de información de las Naciones Unidas cumple una función fundamental de estímulo y apoyo de las actividades emprendidas por los participantes interesados en el mundo entero.

2. En la Sede de las Naciones Unidas, en la celebración de la Semana del Desarme durante el período que se examina se destacaron dos acontecimientos tradicionales: su observancia en la Primera Comisión de la Asamblea General y el Foro de las Organizaciones no Gubernamentales, copatrocinado por la Oficina de Asuntos de Desarme y el Comité de Organizaciones no Gubernamentales sobre Desarme.

3. La Primera Comisión observó la Semana del Desarme en sus sesiones 15a., 17a. y 21a., celebradas en 1989, 1990 y 1991 respectivamente. En ellas formularon declaraciones el Presidente de la Comisión, el Presidente de la

Asamblea General y el Secretario General. En 1991, en medio de un clima de enormes avances en las relaciones entre el Este y el Oeste, todos los oradores subrayaron la necesidad de que la comunidad tomara medidas multilaterales para fortalecer los cimientos de la paz y la estabilidad internacionales y reconociera que además de las consideraciones militares, también guardaban relación con la seguridad las cuestiones socioeconómicas y de derechos humanos. Entre las cuestiones concretas de desarme que precisaban atención especial se mencionaron las siguientes: la prevención de la proliferación de las armas de destrucción masiva y de los tipos de armas más desestabilizadoras como los misiles balísticos; y la promoción de la transparencia, la franqueza y el fomento de la confianza en los planos regional y mundial.

4. El otro acontecimiento tradicional de la Semana del Desarme fue el Foro de las Organizaciones no Gubernamentales que se celebró en cada uno de los tres años que abarca el presente informe. En el Foro de las Organizaciones no Gubernamentales de 1989 se trataron diversas cuestiones de desarme que figuraban en el programa del cuadragésimo cuarto período de sesiones de la Asamblea General; el Foro se centró en tres preguntas en particular: "¿Qué avances se han realizado y qué cuestiones quedan pendientes en la negociación de una convención sobre armas químicas? ¿Cuáles son las principales cuestiones que se plantean antes de celebrar la Conferencia encargada del examen del Tratado sobre la no proliferación? y ¿cuáles son las perspectivas de un tratado para la prohibición de ensayos nucleares?" En el Foro de las Organizaciones no Gubernamentales celebrado en 1990 se trató la cuestión de la verificación, mientras que en el de 1991 se examinó la cuestión de la promoción de la transparencia en las transferencias internacionales de armas convencionales. En todos esos foros hubo deliberaciones de grupos de expertos a las que asistieron representantes de las organizaciones no gubernamentales, miembros de la comunidad diplomática, representantes de los medios de comunicación y funcionarios de las Naciones Unidas.

5. Además de los actos tradicionales, en la celebración de la Semana de Desarme de 1989 hubo dos exposiciones en la Sede de las Naciones Unidas. Una de ellas fue la exposición titulada "La guerra y la paz" en la que se presentaron aproximadamente 100 paneles de fotografías sobre el tema de la historia de las guerras y los esfuerzos encaminados a lograr y mantener la paz en el presente siglo, que arrojaron luz sobre cuestiones generales, entre ellas el hambre, la pobreza y el medio ambiente. La exposición fue organizada por la Organización Internacional Soka Gakkai, en cooperación con la Oficina Independiente sobre Cuestiones Humanitarias y la Asociación Internacional de Médicos para la Prevención de la Guerra Nuclear y fue auspiciada por el denominado a la sazón Departamento de Asuntos de Desarme. La otra fue la exposición de esculturas y pinturas de Venanzo Crocetti, artista italiano, titulada "El joven jinete de la paz". Esta exposición se celebró bajo los auspicios del Gobierno de Italia y la Fundación Crocetti.

6. Además, durante la Semana del Desarme de 1990 el Departamento de Asuntos de Desarme de aquel entonces organizó una serie de tres charlas en la Sede de las Naciones Unidas sobre el tema "Conversión: ajustes económicos en un período de reducción de armamentos".

B. Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra

7. Durante el período que se examina, la Subdivisión de Ginebra de la Oficina de Asuntos de Desarme también contribuyó a la observancia de la Semana del Desarme. Organizó una exposición en el Palacio de las Naciones sobre actividades relacionadas con el desarme, instrumentos jurídicos internacionales sobre el desarme y publicaciones de las Naciones Unidas sobre el desarme. Además, la Subdivisión de Ginebra brindó asistencia y apoyo a la comunidad no gubernamental en Ginebra para organizar actividades relacionadas con la Semana del Desarme. Por ejemplo, en 1989 proporcionó ayuda al Movimiento del Personal de las Naciones Unidas y los Organismos Conexos en pro del Desarme y la Paz para organizar una exposición de montaje fotográfico internacional sobre la paz y el desarme y una reunión de mesa redonda sobre los artistas en pro de la paz. En 1990, la Subdivisión de Ginebra estuvo representada en una conferencia de tres días de duración titulada "Juntos para la paz, las Naciones Unidas y las organizaciones no gubernamentales en un mundo en cambio", convocada por la Conferencia de las organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social en el Palacio de las Naciones. En 1991 la Subdivisión de Ginebra participó en un seminario especial que organizó, en el Palacio de las Naciones, el Comité de Organizaciones no Gubernamentales sobre Desarme (Ginebra) sobre el tema "Las armas y el desarme - opiniones del Sur".

C. Centros regionales de las Naciones Unidas para la paz y el desarme

8. Los centros regionales de las Naciones Unidas organizaron o copatrocinaron diversos acontecimientos relacionados con la Semana del Desarme. Por ejemplo, durante la Semana del Desarme de 1991, el Centro Regional de las Naciones Unidas para la Paz y el Desarme en Africa realizó una reunión en Lomé, sobre "Nuevas formas de abordar el desarme y el mantenimiento de la paz", a la que invitó a un conjunto representativo de miembros del cuerpo diplomático, jefes de organizaciones internacionales y estudiantes universitarios. El Centro Regional también llevó a cabo en Lomé una tarea de simulación para estudiantes universitarios que versó sobre un período extraordinario de sesiones de la Asamblea General dedicado al desarme regional. En Lima, el Centro Regional de las Naciones Unidas para la Paz y el Desarrollo en América Latina y el Caribe organizó una conferencia sobre paz y seguridad mundiales en el decenio de 1990 dedicada a los parlamentarios peruanos con miras a profundizar su apreciación de las repercusiones que tienen los gastos en armamentos en el proceso del desarrollo económico.

D. Centros y servicios de información de las Naciones Unidas

9. La Semana del Desarme se observó todos los años en el plano local mediante una diversidad de actos y actividades conmemorativos que los centros y servicios de información de las Naciones Unidas organizaron en el mundo entero. A ese respecto, muchos centros de información de las Naciones Unidas publicaron y distribuyeron material informativo especial para la radio, la televisión y los servicios de prensa, organizaron exposiciones de materiales de las Naciones Unidas sobre desarme y cooperaron con las organizaciones no

gubernamentales locales en la planificación y organización de actividades especiales de observancia. Entre otras actividades realizadas por los centros de información se incluyeron la distribución de material de información sobre el desarme (a menudo traducido a los idiomas vernáculos), la celebración de reuniones especiales, mítines y desfiles en pro de la paz, simposios, reuniones de mesa redonda, seminarios, conferencias, charlas, exposiciones de arte y otros actos afines. Además, los directores y el personal de los centros de información de las Naciones Unidas organizaron ceremonias especiales, en las que también tomaron parte; asimismo, suministraron artículos y concedieron entrevistas a los medios de comunicación locales.

10. Con el fin de aumentar la publicidad sobre la Semana del Desarme, los centros y servicios a menudo colaboraron estrechamente con los servicios de prensa, radio y televisión, los ministerios de relaciones exteriores de los Estados Miembros, los organismos y oficinas gubernamentales, las asociaciones pro Naciones Unidas, las instituciones docentes, los centros de investigación y las organizaciones no gubernamentales. En general, los medios de comunicación locales dieron amplia difusión a las actividades relacionadas con el desarme realizadas en la Semana del Desarme.

#### IV. INFORMACION RECIBIDA DE LAS ORGANIZACIONES NO GUBERNAMENTALES

11. En el párrafo 5 de la resolución 44/119 G, la Asamblea General invitó a las organizaciones no gubernamentales internacionales y nacionales a que participaran activamente en la Semana del Desarme e informaran al Secretario General de las actividades que realizaran. Las siguientes organizaciones no gubernamentales han informado a la Oficina de Asuntos de Desarme sobre las actividades que llevaron a cabo en relación con la observancia de la Semana del Desarme:

Sane Freeze

Comité Soviético pro Paz

Club UNESCO en el Pakistán

Asociación pro Naciones Unidas de Bangladesh

Movimiento del Personal de las Naciones Unidas y los Organismos Conexos en pro del Desarme y la Paz.

-----